

REVUE DE PRESSE



La Provence

"Oh la la!", le temps des petits est venu

a première édition du festival des tout-petits, 'Oh la la!", qui a eu lieu l'an dernier, a duré cinq jours et remporté un grand succès avec près de 1 750 spectateurs. Alors, pour que la 2" édition draine encore plus de monde, elle se déroulera sur deux semaines, du 17 novembre au 1" décembre. Ce festival est né d'un constat simple: l'offre culturelle à destination des tout-petits (0 à 6 ans) est assez limitée. Le service culture de la Ville a donc pris les choses en main afin de "propo-

Cette 2' édition se déroulera sur deux semaines, du 17 novembre au 1" décembre.

ser une programmation de spectacles et d'animations culturelles et artistiques pour enchanter les petits et ceux qui les accompagne". Car Roger Mei, maire de Gardanne, l'affirme: "Il faut toujours associer les pa-

Et aussi la semaine des droits de l'enfant

Comme l'an passé, c'est Magali Braconnot, du syndikat des Mouettes et organisatrice du festival Tralala-Tralalère de Gréasque, qui est aux manettes: "Avec la culture et l'art, on peut changer la vie et, en plus, se faire plaisir. Pour les tout-petits, ça commence par l'éveil et ça va jus-



Le festival "Oh la la!" et la semaine des droits de l'enfant, deux événements qu'il était logique de faire coı̈ncider pour Jean-Marc La Piana, adjoint délégué à la culture.

qu'à l'émancipation. L'accès à la culture est un droit de l'enfant." La programmation, très variée, comprend des spectacles de marionnettes ou de clowns, du théâtre d'objet, de la chanson, du cinéma ou encore un jeu de cache-cache lecture. Sans oublier, pour marquer l'ouverture du festival, un concert de rock jeune public, avec des chansons tendres ou rigolotes et des sonorités d'instruments venus du bout du monde. Un spectacle, à partager en famille, demain, à 16 h 30, au gymnase Léo Lagrange. Quant à la clôture du festival, elle se déroulera le samedi 1" décembre à la maison du peuple, où des animations et des ateliers artistiques gratuits se succéderont toute la journée.

En parallèle du festival, la municipalité organise, du 17 au 22 novembre, la semaine des droits de l'enfant. Pour Jean-Marc La Piana, adjoint délégué à la culture, il est logique de faire coïncider les deux événements : "Quand on travaille avec les enfants, ça mobilise tout le monde. Tout cela résulte du prendre soin et du souci de l'autre." Demain, de 14 h 30 à 17 h 30, pour le lancement de l'opération, un après-midi festif avec de nombreuses animations sur le thème du vivre ensemble sera proposé au gymnase Léo Lagrange.

Ateliers senteur, motricité, maquillage ou recycl'art, mais aussi jeu de lois (ce n'est pas une faute d'orthographe mais un jeu de mots!) attireront les enfants à partir de trois ans. Pour assouvir les petits creux, les parents sont invités à venir réaliser des crêpes, avec leurs enfants, sur le stand de l'Addap Un bon moyen de se régaler et surtout, de partager. Qui dit droit de l'enfant dit Unicef, qui sera bien évidemment présent. D'autres animations ludiques seront également organisées le mercredi 21 novembre, dont un atelier parents-enfants cuisine (de 9h à 11h) et pâtisserie (de 14h à 16h), à l'espace parents rue Maurel-Agricol. C'est tou-

1750 Le nombre de spectacteurs l'an dernier.

jours la musique qui clôturera cette semaine au Hang'Art avec le concert Music'all sessions présenté par Ahmanda Smis et Trio Combo Brazil.

C.D.

Renseignements: www.ville-gardanne.fr. Å noter que le prix des spectacles varie entre gratuité et 6,50 € la place. Renseignements au service culture : 04 42 65 77 00 ou sur le site www.ohlala-festival.fr

la Marseillaise

PROVENCE

De Marseille à Gardanne, on célèbre les droits de l'enfant

FESTIVAL

Gardanne (via ses services municipaux) et Marseille (grāce aux « Francas 13 ») sont parmi les communes du département où les enfants pourront ces prochains jours, célébrer leurs droits de façon ludique et festive.

A Marseille, lefestival des droits de l'enfanta débute lundi dernier à l'initiative des Francas 13 aux archives et bibliothèque départementales des Bouches-du-Rhône. Fidèle à son ambition de contribuer à l'émancipation des enfants et des adolescents par l'action éducative, l'association a mis en place une programmation tournée vers l'apprentissage de la citoyenneit dès le plus jeune age. Tout ce en n'oubliant pas l'aspect ludique de ce festival entièrement dédié aux enfants... mais aussi à ceux qui les entourent au quotidien.

A Gardanne, une semaine sur le thème du vivreensemble

Jusqu'au 23 novembre, les Francas proposent ainsi des ateliers et des jeux, une exposition d'affiches réalisées par des enfants marseillais... mais aussi, aujourd'hui, un colloque en direction des professionnels de l'éducation, sur le thême « bienveillance et bientraitance, quelle posture en accueils de loisirs?",

Autre ville qui participe à cette célébration : Gardanne, qui décline cette fois sa traditionnelle journée des droits de l'enfanten semaine entière. Elle sera inaugurée par un temps fort demain à partir de 14h30



Les Francas 13 organisent des ateliers, expositions et conférences en ce moment aux archives et bibliothèque départementales, reconsuscion

augymnase Léo Lagrange, avec une série d'actions organisées par les services municipaux et diverses associations, sur le thème du vivre-ensemble : jeu de lois avec les gendarmes de la brigade de prévention de la délinquance juvénile, crépes party parents-enfants avec l'Addap, sporttruck, atelier de recyclage, réalisation d'une fresque, jeux d'empreintes par le service enfance j'gunesse, création de papier marbré avec l'école d'arts, ateliers de motricité, assiettes mystères de la diétiticienne. A noter aussi ce jour la, le lancament dufestival «Ohlala» pour les 0-6 ans, qui s'inscrit pleinement, aux dires du Syndikat des Mouettes qui l'organise, dans cette volonté de célébrer les droits de tous les enfants, y compris celui d'accéder à la culture.

Autres rendez-vous à noter

Le droit d'être éduqué, soigné, protégé

C'est en 1996 que le Parlement français a décidé de faire du 20 novembre la Journée Mondiale de défense et de promotion des droits de l'enfant. Cette journée a pour but de faire valoir la convention internationale des droits de l'enfant. adoptée par les Nations Unies en 1989. Elle affirme qu'un enfant a le droit d'être éduque, soigne, protégé, quel que soit l'endroit où il est né. Mais aussi de s'amuser, apprendre ets'exprimer. convention avait été ratifiée par 191 pays sur 193. La Somalie l'a finalement ratifiée en 2016. Les États Unis refusent encore de s'engager.

par la suite : une confèrence animée par Nassim Amrouche (chercheur associé à l'Idemec) sur le vivro-ensemble, à l'espace parents lundi à 18h, la projection d'un film réalisé par le club ado mardi à 18h au cinéma 3 Casino, une conference des Francas « aimer, sanctionner, éduquer », mercredi à 18h à l'espace parents, une deuxième le lendemain sur « l'ado consommateur » et pour clôturer la semaine, un concert d'Ahmada Smis et du trio Combo Brazil le samedi 24 au Hang'art dans le cadre des Music all Sessions du service enfance/jeunesse (PAF 5 euros).

PORTS

Marseille, Toulon, Nice... réunis dans un GIE

Un nouveau Groupement
d'Intérêt Economique (GIE)
réunissant les ports
méditer ranéens de Marseille,
Nice, Toulon ainsi que Séte,
Port-la-Nouvelle et PortVendres : une proposition que
l'Etat fara mi-2019. L'annonce
a été faite hier par le Premier
ministre Edouard Philippe
qui a également dit avoir
demandé à la ministre des
Transports, Elisabeth Borne,
d'établir d'ici six mois une
« stratégie nationale » pour
les ports français qui peinent
à faire face à la concurrence
des géants européens comme
Rotterdam, Anvers ou
Hambourg. Si les ports
français ne sont effectivement
pas mentionnés dans le top 50
mondial, calui de MarseillePos comme celui du Havre
affichent cependant un trafic
en progression ces dernières
années

TÉLÉTHON

Repas dans le noir aux Pennes-Mirabeau

Manger tous ensemble sans pouvoir se voir : une expérience insolite qui permat de comprendre la réalité des aveugles. C'est ce que propose l'association Nouvau regard sur le handicap des Pennes Mirabeau regroupant valides et non valides qui, pour la seconde fois, propose un « repas dans le noir », le samedi ler décembre à partir de 19430. Cette opération est organisée dans le cadre du Téléthon qui se déroulera les 8 et 9 décembre, à qui l'intégralité des bénéfices de la soirée sera reversé. Inscription le judit matin au 04 42 02 28 94.

 Chalet Frédéric Mistral, 245 chemin des Barmouins.

SAMEDI 17 NOVEMBRE 2018 - La Marseillaise

Gardanne : la culture pour les tout-petits à l'honneur

Écrit par eparente samedi 17 novembre 2018 12:09 Imprimer



Le festival « Ohlala ! »: l'occasion de montrer qu'il n'y a pas d'âge pour - littéralement - plonger dans l'art et la culture, photo DR L'utilisation de l'article, la reproduction, la diffusion est interdite - LMRS - (c) Copyright Journal La Marseillaise

La seconde édition du festival « Ohlala ! » démarre ce samedi 17 novembre. Pendant deux semaines, les tout-petits pourront participer à des spectacles et ateliers dans différents lieux de la ville.

Si la programmation culturelle de Gardanne propose chaque année une offre assez variée de spectacles et expositions, une lacune restait tout de même à combler : « Nous n'avions jusqu'alors, pas assez d'offres pour les tout-petits » reconnaît Jérôme Sainati, directeur du service culturel. Pour y remédier, « l'an dernier, nous nous sommes rapprochés de l'association le Syndikat des mouettes pour mettre en place un festival destiné aux 0-6 ans, dans différents lieux de la ville afin de toucher un maximum de public ». Et le public a été au rendez-vous : hors crèches, « Ohlala! » a attiré près de 1 800 spectateurs en novembre 2017, tous les spectacles ayant atteint leur jauge maximale.

De quoi largement justifier la tenue d'une seconde édition qui cette année encore, démarre en même temps que la semaine des droits de l'enfant (lire page 11). Rien de plus cohérent pour Magali Braconnot, du Syndikat des Mouettes, déjà à l'initiative du festival « Tralala Tralalère » à Gréasque (pour les enfants à peine plus grands) : « L'accès à la culture est un droit fondamental de l'enfant. Ce que l'on fait a du sens : l'éveil artistique, au-delà du plaisir, est un début d'émancipation. Nous sommes persuadés que l'art et la culture peuvent changer la vie et surtout, c'est une belle occasion de vivre quelque chose en famille, dans le partage. »

Premier rendez-vous : un concert de rock familial

Peu importe l'âge du petit spectateur qui partira conquérir l'art et de la culture ces prochains jours à Gardanne. Même les bébés sont invités à la fête, avec par exemple Les contes du petit jardin (le 21 novembre à la médiathèque), le spectacle Coussin Couça et sa conteuse à l'immense robe blanche recelant 1 001 secrets (le 1er décembre au Hang'Art), ou encore les marionnettes de Gazon gazouille (le 1er décembre à la salle Prévert) et les clowns de Zoé fait la sieste (le 1er décembre à la salle Beausoleil).

Les différents spectacles et ateliers de la programmation seront animés par une dizaine d'artistes et compagnies, dans dix lieux de la ville. Certains seront gratuits et d'autres à tout petits prix pour que tout le monde puisse y accéder. Le temps fort du 1er décembre se tiendra à la Maison du Peuple avec des espaces jeux, une chasse au trésor, une expo ludique et interactive... Premier rendez-vous, demain à 16h30 au gymnase Léo-Lagrange dans le cadre de la journée festive des droits de l'enfant organisée par la ville : un concert de rock familial à partir de 3 ans, « Chez Remôme » (gratuit). Une belle occasion de swinguer... même à quatre pattes.

NOVEMBRE 2018 - Citizen Kid

SORTIES > Spectacles > Festival



Festival Oh la la! +3 mois



Ça parle de quoi ?

Du 17 novembre au 1er décembre 2018, vivez en famille la 2e édition du Festival Oh la la ! à Gardanne. Un événement familial qui promet aux enfants de 0 à 6 ans une ribambelle de spectacles et d'animations...

> En savoir +

Ville de Gardanne | Gardanne Du 17 nov. 2018 au 1 décembre 2018

Infos / Réservation au 04 42 65 77 00

Théâtre Lecture, conte Arts plastiques

Festival

NOVEMBRE 2018 - Que Faire en Famille





Ecrit par quefaireenfamille

Un tout nouveau festival dédié aux enfants arrive à Gardanne! Il s'appelle Oh la la les temps des petits et promet de jolis moments en famille!

Voilà un festival comme on les aime I *Oh la la ! Le temps des petits* revient avec sa deuxième édition à Gardanne du 17 au 1er décembre 2018. Proposé par le service culture de Gardanne, en partenariat avec l'association le « Syndikat Des Mouettes » Oh la la ! Le temps des petits proposera une programmation de spectacles et d'animations culturelles et artistiques pour enchanter les petits et celles et ceux qui les accompagnent ! Le festival se déroule en lien avec la semaine des droits de l'enfant !

Pour cette deuxième édition du festival Oh lala le temps des petits, de la marionnette, des chansons, du clown, du conte, de la douceur, du rire, de l'émotion... pour les 0-6 ans. Avec de quoi bricoler, bidouiller, découvrir...

Au programme:

SAMEDI 17 NOVEMBRE 2018

Concert rock Chez Renône

A 16h30 Concert de rock familial à partir de 3 ans au Gymnase Léo Lagrange. Dans le cadre de la journée des droits de l'enfant, activités gratuites dès 14h. Tout Public – à partir de 3 ans Gymnase Léo Lagrange. à 16h30

MERCREDI 21 NOVEMBRE 2018

Les contes du petit jardin

Pour les assistantes maternelles et tout public inscription auprès de la médiathèque. par la Cie du Funambule. À partir de 8 mois, 20 mn.

A 9h30 • 10h15 • 11h

Gratuit

Cherche trouve écoute

Jeu de cache-cache lecture pour les enfants dès 3 a Médiathèque. Sans inscription.

Gratuit

DIMANCHE 25 NOVEMBRE 2018

Ciné p'tit dèj

Au cinéma « 3 casino ». À partir de 2 ans 4€

MERCREDI 28 NOVEMBRE 2018

Bonne pêche, mauvaise pioche

Petite fable écologique à l'usage des tout-petits Théâtre d'objet par le Groupe Maritime de Théâtre. Salle Léo Ferré.

3-7 ans

Théâtre de papier Durée : 35 min 6€/6€50

SAMEDI 1er DECEMBRE 2018

Rendez-vous de 9h à 17h à la Maison du Peuple

Accueil du festival : billetterie, infos Activités et atellers GRATUIT

Buvette et snack toute la journée

- · Ludikarte : expo ludique et interactive d'art moderne
- · Fresque murale avec Doodle et Cle
- Espace jeux avec Mistigri
- · Chasse au trésor avec L'Aparté
- Arts plastiques éphémères avec la médiathèque des enfants.
 Avec la participation des «Nez en plus», les clowns nez-toyeurs.

Et côté spectacles :

Boite à histoires

A 10h30 Médiathèque des enfants.1-6 ans.

Coussin couça

Une fantaisie douillette, Théâtre et chansons

9h30, 10h30, 11h30, 15h, 16h

Dès la naissance Durée : 30 min 66/6650

La boîte à outils poum poum »

Théâtre d'objet marionnettes par le théâtre Mu.

Salle Léo Ferré. À partir de 18 mois, 30mn.

6€ / 6€50

Gazon gazouille

Théâtre d'objet marionnettes par la Cie du Funambule.

10h, 14h30 Salle Prévert.

6€ / 6€50

À partir de 8 mois, 30mn

Zoé fait la sieste

Clown, par la Cie Zoé Lastic.

11h Salle Beausolell.

6€ / 6€50

À partir de 1 an, 40mn.

> Téléchargez le programme



NOVEMBRE 2018 - Fréquence Sud



C'est le temps des petits à Gardanne, marionnettes, chansons, clowns, contes... de la douceur, du rire, de l'émotion... il y en a pour tous les goûts au Festival Oh Lala 2018!

Autour de l'objet, de l'art de la recup', ça bricole, ça bidouille avec ingéniosité et poésie. Les artistes nous conocctent des histoires émouvantes et drôles pour le plaisir des petits et des grands i

15 jours pour découvrir, expérimenter, jouer, s'émerveiller, en crèche, à l'école ou en famille !

Au programme du Festival Oh Lala | Le temps des petits :

Samedi 17 novembre 16h30 « Chez Remôme »

Concert de rock familial à partir de 3 ans. Gymnase Léo Lagrange. Dans le cadre de la journée des droits de l'enfant, activités gratuites dès 14h.

Mercredi 21 novembre 9h30 - 10h15 - 11h

Gratuit « Les contes du petit jardin » par la Cie du Funambule. À partir de 8 mois, 20 mn. Pour les assistantes matemelles et tout public inscription auprès de la médiathèque

Samedi 24 novembre 10h30

Gratuit « Cherche trouve écoute » Jeu de cache-cache lecture pour les enfants dès 3 ans. Médiathèque. Sans inscription.

Dimanche 25 novembre 10h

4 € ciné p'tit děj Au cinéma « 3 casino ».

À partir de 2 ans.

Mercredi 28 novembre 10h30

6€ / 6€50 « Bonne pêche, mauvalse ploche »

Théâtre d'objet par le Groupe Maritime de Théâtre. Salle Léo Ferré. 3-7 ans, 35mn.

Samedi 1er décembre à la Maison du Peuple

De 9h30 à 17h

Ludikarte : expo ludique et interactive d'art moderne

Fresque murale avec Doodle et Cie Espace jeux avec Mistigri

Chasse au trésor avec L'Aparté

Arts plastiques éphémères avec la médiathèque des enfants.

Avec la perticipation des «Nez en plus», les cloens nez-toyeurs.

10h30 Gratuit « Boîte à histoires »

Médiathèque des enfants.1-6 ans

9h30, 10h30, 11h30, 15h, 16h « Coussin couça »

6€ / 6€50 Théâtre et chanson par la Cle Théâtre en Flammes. Le Hang'art.

Dès la naissance, 30mn.

10h30, 15h30 « La boite à outils poum poum »

6€ / 6€50 Théâtre d'objet marionnettes par le théâtre Mu. Salle Léo Ferré. À partir de 18 mois, 30mn.

10h, 14h30 « Gazon gazouille

6€ / 6€50 Théâtre d'objet marionnettes par la Cie du Funambule. Salle Prévert. À partir de 8 mois, 30mn

11h « Zoé fait la sieste

6€ / 6€50 Clown, par la Cie Zoé Lastic. Salle Beausoleil. À partir de 1 an, 40mn.

Accueil du festival : billetterie, infos Activités et ateliers GRATUIT Buvette et snack toute la journée

Téléchargez le programme Oh Lala I au format PDF ohlala-festival.fr

NOVEMBRE 2018 - Ma Cigale est Fantastique



DÉCOUVREZ LE MEILLEUR DU SUD ET DE LA PROVENCE!

Pour fêter les droits des enfants, le syndikat des Mouettes et la ville de Gardanne organisent le 2ème Festival Oh lala! Le temps des petits de 0 à 6 ans du 17 novembre au 1er décembre 2018

La Journée des droits de l'enfant est célébrée le 20 novembre, mais à Gardanne ils ont choisi de prolonger le plaisir et de faire la fête pendant toute une semaine. Avec deux temps forts au programme : samedi 17 novembre au gymnase Léo Lagrange) & samedi 1er décembre. de 9h30 à 17h à la maison du peuple

Le programme du Festival Oh lala!

Concert de rock familial pour s'éclater avec les p'tits Cigalous, jeu de cachecache, ciné p'tit déj', théâtre d'objet, spectacle de clown, fresque murale, ateliers et de nombreuses autres animations.



la Marseillaise fr

A Gardanne, les petites mains s'approprient les grandes œuvres

Écrit par La Marseillaise vendredi 30 novembre 2018 10:22 Imprimer



Qu'on se le dise : il n'y a pas d'âge pour apprécier l'art. Photo J.N.

Dans le cadre du festival « Ohlala ! », l'exposition Ludikarte permet aux enfants de se familiariser avec les grands noms de la peinture moderne. Un seul mot d'ordre : il est interdit de ne pas toucher !

Reproduire un Picasso façon puzzle, un Mondrian avec des cubes colorés, entendre réellement le cri de Munch, meubler soi-même la chambre de Van Gogh ou porter le masque du postier Roulin qu'il peignit en 1889... Avec l'exposition Ludikarte, la plasticienne Maria Gloria Cappa a tenu à désacraliser l'œuvre d'art, pour permettre aux enfants de regarder, mais aussi d'écouter et de toucher les tableaux célèbres.

Inenvisageable dans un musée, la manipulation est donc ici fortement conseillée. Construire, déconstruire, reconstruire, modeler les chefs d'œuvre de Klimt, Matisse, Miro et Kandinsky : les vingt modules installés à la Maison du Peuple dans le cadre du festival « Ohlala ! » (qui milite pour l'accès à la culture pour les tout-petits), seront à nouveau accessibles au jeune public samedi de 9h30 à 17h.

Tout en stimulant la créativité des bambins, ces derniers « s'intéressent à l'art en jouant avec ! », résume Magali Braconnot, directrice artistique du festival, « l'art moderne est parfait car ils peuvent y projeter leur propre imagination, jouer avec les formes et les couleurs ». De plus, confie-t-elle, « les adultes s'amusent autant que les enfants ! » Il faut dire que ce n'est pas tous les jours qu'on nous autorise à mettre les doigts dans la peinture.